



PERÚ

Ministerio
de la Producción

Despacho Viceministerial
de MYPE e Industria

Dirección General
de Industria

SÍNTESIS DE NOTICIAS

Lunes, 06 de Septiembre de 2010

MINISTRO

HABRÁ VIGILANCIA ESPECIAL A TRANSPORTE DE CARGA PARA EVITAR EL CONTRABANDO

El Gobierno implementará en los próximos días el Régimen Especial de Vigilancia del Transporte Terrestre de Carga, que tiene como finalidad evitar el movimiento de mercadería de contrabando en todo el país, anunció el ministro de la Producción, José Gonzales. "Tenemos el proyecto de dispositivo legal y únicamente resta la suscripción del dispositivo por parte del Ministerio de Defensa (Mindef), con eso estaremos sacándolo en los próximos días", reveló. Indicó que dicho régimen dará un papel resaltante a la Superintendencia de Transporte Terrestre de Personas, Carga y Mercancías (Sutran), ya que será la entidad encargada de intervenir a las unidades de transporte que movilicen contrabando. La Sutran, adscrita al MTC, tiene el mandato de ley de encargarse de todo lo relacionado a la fiscalización en la Red Vía I Nacional. EL DATO. Los últimos operativos contra el contrabando se han realizado en Polvos Azules (Lima), así como en Jaén (Cajamarca) y en Talara (Piura). (Gestión 9)

PRODUCE IMPLEMENTARÁ RÉGIMEN

"Con el fin de evitar el movimiento de mercadería de contrabando en todo el país, en los próximos días se implementará el Régimen Especial de Vigilancia del Transporte Terrestre de Carga, ya que consideramos que la solución de esta problemática no va a venir con medidas aisladas, sino del esfuerzo integrado de los diferentes actores". José Nicanor Gonzales, ministro de la Producción. (Expreso 2ª/El Peruano 7)

PESQUERÍA

CRIANZA DE TRUCHAS VIENE CRECIENDO

El gerente general de Piscifactorías Los Andes (Piscis), Mauricio Gonzalez, la mayor empresa exportadora de truchas, informó que el cultivo de trucha a nivel industrial ha experimentado un creciente despegue de 25% anual en Perú. Señaló que el país ha llegado a producir 5,800 toneladas anuales y se sitúa como el undécimo productor a nivel mundial. (La Primera 11/Expreso 4ª/Gestión 14)

MYPE e INDUSTRIA

BUSCAN CAPTAR INVERSIÓN DE MEDIO ORIENTE

El Perú está preparando una estrategia para captar más inversiones árabes, durante la realización de la III Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de los Países de América del Sur y los Países Árabes, adelantó el Premier, Javier Velásquez. El evento será en Lima, en febrero de 2011, y vendrán 400 empresarios orientales. (Perú 21, 10)

EMPRESAS EXTRANJERAS REINVIERTIERON MÁS DE US\$ 2,900 MILLONES EN EL PRIMER SEMESTRE

En el segundo trimestre, el saldo de la balanza de pagos fue de US\$ 364 millones, según el informe macroeconómico del Banco Central de Reserva (BCR), básicamente por una variación de reservas internacionales, lo que significa –según opinan analistas– que seguimos ganando reservas internacionales netas, lo cual contribuye a la solidez de las cuentas externas. Sostienen que el motivo de esta evolución positiva es el mayor ingreso de capital. La cuenta financiera entre abril y junio tuvo un superávit de US\$ 700 millones, y eso básicamente por dos factores: primero, porque continúa el flujo de inversiones directa, y, segundo, porque aumentó la inversión extranjera en cartera (bonos, notas de crédito y titulaciones, entre otros), en este caso, principalmente, bonos soberanos. La inversión extranjera directa (IE D) en el país fue de US\$ 1,640 millones, de los cuales, US\$ 1,311 millones fueron por reinversión (de empresas que operan en el país). Con esto, se ha reinvertido en el primer semestre US\$ 2,911 millones, esto es 21.4% mayor que los US\$ 2,398 millones de similar periodo del año pasado. (Gestión 8)

INVERSIÓN PRIVADA CRECIÓ 24.6%

El impulso al crecimiento de la demanda interna en el segundo trimestre del año (14%) provino principalmente de la inversión privada, que mostró un importante repunte entre abril y junio al crecer 24.6%, señaló el Banco Central de Reserva (BCR). Indicó que el dinamismo de la inversión privada reflejó principalmente el crecimiento de las importaciones de bienes de capital y el dinamismo del sector construcción. (Expreso 3ª/Correo 10)

INCREMENTO DE EXPORTACIONES

Las exportaciones peruanas realizadas por las regiones sumaron US\$ 12,818.6 millones entre enero y julio del presente año, 45% más que el 2009, gracias al auge del precio de los minerales como el oro y el cobre principalmente, informó Adex. (Expreso 2ª/La Primera 10)

PRODUCTOS METALMECÁNICOS

La Comunidad Andina fue, durante el primer semestre del 2010, el principal mercado de las empresas peruanas de productos metalmecánicos como máquinas para excavar, grupos electrógenos y partes de máquinas para amasar, señaló la CCL. (Expreso 2ª)

REPUNTA LA VENTA DE GASEOSAS

La industria de bebidas gaseosas inició la segunda parte del año con buen pie. Según Ignacio Ruiz, gerente de Márketing de la Región Transandina de Coca-Cola, las ventas experimentaron un repunte de 14% en julio. "Los resultados acumulados también han sido positivos, pues en el período enero-julio, la expansión fue de 7%", refirió. Según el ejecutivo, para revertir la desaceleración que experimentaron las ventas (la primera parte del año por factores climáticos) los principales actores recurrieron a todo tipo de estrategias. "La competencia se ha vuelto muy intensa. Prácticamente todos los competidores han implementado promociones que en ciertos casos se han visto reflejadas en menores precios", señaló. (El Comercio – Suplemento Día 1, 8)

AZUCARERAS AUMENTAN PRODUCCIÓN DE ALCOHOL

La industria azucarera prevé inversiones de entre US\$ 60 millones y US\$ 70 millones para este año, monto destinado a áreas de cultivo, maquinaria y equipos, señaló el presidente de la Asociación Peruana de Productores de Azúcar y Biocombustibles (Appab), Julio Guillén Oporto. Appab agrupa a las empresas del sector, con excepción de las que forman parte del Grupo Gloria (Coazúcar). Guillén sostuvo que se ha observado una mayor producción de alcohol (producto derivado de la caña de azúcar). "Ahora hay empresas que producen de 120,000 a 130,000 litros de alcohol por día, que no lo hacían hace tres años. Una planta vale de US\$ 8 millones a US\$ 10 millones y las inversiones de calderos, que recientemente han colocado empresas como Paramonga, Laredo o Casa Grande, superan los US\$ 8 millones", acotó. MAYORES VARIEDADES. Guillén precisó que los desembolsos en los campos de cultivo se orientan al desarrollo de mayores variedades de caña de azúcar, con el fin de generar un producto con alto rendimiento. Asimismo, se han instalado sistemas de riego por goteo, que han aumentado en más de US\$ 3,000 la inversión por hectárea. El presidente de la Appab comentó que a la fecha hay 70,000 hectáreas dedicadas al cultivo de caña en el país. La propuesta de las empresas azucareras es que, en lugar de ampliar las áreas de cultivo, se impulse una mayor productividad por hectárea. Hace cinco años la producción de caña de azúcar era de 60 a 70 toneladas por hectárea, mientras que hoy se encuentra en 120 toneladas por hectárea. Los índices de producción por fábrica también han aumentado. Así, el promedio de azúcar que se produce por tonelada de caña era de 80 y 85 kilogramos hace cuatro o cinco años, mientras que ahora está en 100 kilogramos por tonelada, dijo. (Gestión 15)

FORMAN A ESCOLARES COMO EMPRESARIOS

Programa educativo nacido en Francia se aplica en escuelas rurales del Cusco. (Perú 21, 18)

PASAJES AÉREOS AL INTERIOR YA NO SERÁN ENDOSABLES

Con un decreto de urgencia, el Gobierno puso fin a la polémica suscitada por la disposición del Código de Consumo que permitía el libre endoso, transferencia y postergación de los pasajes aéreos nacionales. Tal posibilidad, incluida por el Congreso durante el debate de dicho documento, generó el rechazo inmediato de la industria aerocomercial, así como preocupación al interior del Poder Ejecutivo. (Perú 21, 10/Expreso 1ª/La República 14/Gestión 5)

A GASTAR SE HA DICHO: 67% DE EJECUTIVOS VIAJARÁ O COMPRARÁ CASA ANTES DE FIN DE AÑO

Encuesta de Global Research Marketing (GRM) revela que el 66% considera que la situación económica mejorará, en contraste con el 64% de amas de casa y jefes de familia que consideran que seguirá igual. (Gestión 2)

TAILANDIA EVALÚA CREAR CENTRO LOGÍSTICO EN EL CALLAO

Tailandia está interesada en desarrollar su centro logístico de comercio exterior en Sudamérica a través del puerto del Callao, informó el presidente de Enapu, Mario Arbulú. Una delegación de empresarios de Tailandia, presidida por su viceministro de Comercio, Alongkorn Ponlaboot, visitó el Terminal Norte Multipropósito del Callao. El viceministro fue recibido por el presidente de Enapu, Mario Arbulú, quien expuso sobre el incremento del movimiento en el puerto del Callao. (Gestión 6)

CONTRATO PARA PLANTA DE GAS EN QUILLABAMBA SE FIRMA EL JUEVES

El contrato para la construcción de la planta de fraccionamiento de gas en Kepashiato se suscribirá en la provincia de Quillabamba (Cusco) este jueves 9, informó el presidente del Consejo de Ministros, Javier Velásquez Quesquén. (Expreso 2ª/Gestión 7)

NEOGÁS OPERARÁ SU SEGUNDA PLANTA DE GNC EN NOVIEMBRE

A más de año y medio de haber inaugurado su primera planta de gas natural comprimido (GNC), la brasileña NEOgás se alista a operar su segundo proyecto en nuestro país, según dio a conocer su gerente general adjunto, José Carlos Armas. "Ya estamos en el proceso de construcción y esperamos culminar en un mes las obras, a fin de que la planta esté operativa a inicios o en la quincena de noviembre de este año", aseveró. La planta, ubicada en el Cercado de Lima y que requerirá US\$ 10 millones de inversión total, abastecerá de combustible a las locomotoras del Ferrocarril Central que salgan desde la estación Monserrate. (Gestión 13)

TRAMARSA HARÁ EMISOR SUBMARINO

La empresa Tramarsa –operador portuario del grupo Romero– se adjudicó, en alianza con la firma española PPA, la construcción e instalación del emisor submarino de la planta de tratamiento de aguas residuales Taboada. Hay que precisar que la concesión de la PTAR Taboada está a cargo de la filial en el Perú de la constructora española ACS, la que realizó un concurso público que fue adjudicado a PPA, firma que a su vez se asoció con Tramarsa para realizar las labores de logística. (El Comercio – Suplemento día 1, 11)

LANZAN PROGRAMA PARA ELIMINAR KEROSENE

El Ministerio de Energía y Minas, a través del Proyecto Nina, impulsa la sustitución del kerosene por GLP a nivel nacional y la sustitución de cocinas a leña en la zona del VRAE. (Correo 10)

PETITORIOS MINEROS

El Instituto Geológico Minero y Metalúrgico recibió 686 solicitudes de petitorios mineros a nivel nacional en el mes julio, lo que representa un incremento de 126% con relación al mismo mes del año anterior, en que se solicitaron 304 petitorios, reportó el MEM. (Expreso 2ª)

ACTUALIDAD

CONGRESO VERÁ "CÉDULA VIVA"

El premier Javier Velásquez Quesquén ratificó ayer la decisión del gobierno de eliminar la cédula viva para los militares en situación de retiro, al considerar que el Ejecutivo tiene como prioridad duplicar el sueldo a los efectivos que menos ingresos tienen. Además señala que para el gobierno no existe ninguna hipótesis de guerra y "lo que sí existe es un grave problema de inseguridad ciudadana que hay que resolver de inmediato". (Expreso 6)

OSSIO PIDE A CANDIDATOS QUE APOYEN LA CULTURA

El ministro de la Cultura, Juan Ossio, pidió a los candidatos a las alcaldías y gobiernos regionales que formulen propuestas concretas a fin de promover más espacios culturales y la buena utilización de recursos en ese ámbito. Cuestionó además que ese tema haya sido dejado de lado. (Perú 21, 8)

NIVEL DEL RÍO AMAZONAS MEJORARÁ EN LOS PRÓXIMOS TRES MESES

El Servicio Nacional de Meteorología e Hidrología (Senamhi) informó ayer que el panorama del río Amazonas mejorará en aproximadamente 90 días cuando se inicie el nuevo período de lluvias del 2010-2011. Al respecto, el ingeniero Julio Ordóñez precisó que el 1 de setiembre se dieron las primeras lluvias en la cuenca del Amazonas. "Estas permitirán que la altura del nivel del agua del Amazonas llegue a los 110 metros sobre el nivel del mar", informó el especialista. Actualmente, el río Amazonas tiene 105 metros sobre el nivel del mar, lo que significa un déficit de 5 metros. (El Comercio A17)